



**Nombre de alumnos: Palma Acevedo Felipe Mauricio**

**Nombre del profeso:** Dr. Hugo Ballardo Maza

**Nombre del trabajo:** ensayo

**Materia:** sexualidad humana.

**Grado:** 3

**Grupo:** “A”

## VINCULOS.

### Introducción

Lo primero que me parece interesante para comenzar abordar el tema sobre el vínculo es hacer referencia sobre el concepto de grupo, ya que el tema va a girar en torno a este. Para llegar a una definición mas acertada me gustaría citar al propio Pichón Riviere que dice que grupo es: “todo conjunto de personas, ligadas entre sí por constantes de tiempo y espacio y articuladas por su mutua representación interna, que se plantea explícita e implícitamente una tarea, que constituye su finalidad”.

### Desarrollo

EL grupo entonces es un conjunto de personas, pero lo que le da sentido a éste es el vínculo. Cada individuo va a lo largo de su vida

Volviendo a lo anteriormente expuesto, los vínculos los vamos creando desde el momento que nacemos, cuando somos bebés empezamos a establecer relaciones con el sustituto materno y con otros objetos con el fin de satisfacer las necesidades básicas, ahora bien, dependiendo de si logra gratificarlo o frustrarlo se va a convertir en un “vínculo bueno” o “vínculo malo”. Lo que hay que tener en claro es que la constitución de un vínculo enfermo o bien la constitución de un vínculo sano, no deben ser confundidos, con el vínculo malo y el vínculo bueno.

Lo importante del vínculo está en el socializar al individuo, en vincularlo con los otros. Lo que ocurre cuando un individuo no se pudo vincular con el otro es que se produce una desadaptación social. A mi modo de ver en la actualidad se hace más complicado establecer vínculos ya que cada uno está ocupado y preocupado por sí mismo. Por este motivo la comunicación está inscrita en la noción de vínculo. Si partimos de lo que dice Pichón Riviere, que todo vínculo nace por una necesidad de los individuos y como una estrategia para la satisfacción de esa necesidad, entonces la comunicación es el medio para satisfacer las necesidades humanas

El vínculo más reconocido e incluso más deseado es el amor romántico, sin embargo, las formas de vinculación son tan extensas y diferentes que pueden llegar hasta el otro extremo: el odio. Sea el tipo de vinculación que sea, lo crítico es la

presencia de resonancia afectiva intensa, es decir, la respuesta afectiva del otro en función del afecto dirigido. Es esta resonancia afectiva la que se hace presente para generar la interacción entre los significados de los otros holones de la sexualidad. Los seres humanos nos vinculamos gracias a que los afectos provocados por los otros (o por él o la otro/a) son lo suficientemente intensos como para mantenerlos o evitarlos, estableciendo lazos emocionales y relaciones interpersonales que se diferencian entre sí por su carga y significado afectivo.

El estudio de las vinculaciones afectivas entre los seres humanos tiene contenidos en todos los niveles en los que el resto de los holones sexuales se manifiestan. Desde lo biológico se ha empezado a estudiar la fisiología detrás del enamoramiento y del vínculo maternal, entre otros. Existen estudios recientes basados en resonancias magnéticas funcionales que reportan la activación de distintas áreas cerebrales en función de los afectos experimentados, tratando así de explicar su origen o función biológica.

Desde la perspectiva psicológica, podemos hablar de la expresión de este holón en las infinitas experiencias subjetivas ante la vinculación y de los patrones de vinculación comportamentales, como los denominados "estilos de apego". La experiencia psicológica que puede tener en cualquier ser humano al amar y ser correspondido (resonancia), al sentir odio hacia alguien, el miedo a los extraños o la ternura ante algún ser querido, son fenómenos referentes al plano de la vinculación afectiva que pueden ser estudiados desde la psicología, y a su vez, también están relacionados con el resto de los holones sexuales.

#### Conclusión.

El holón de vínculos afectivos se refiere a la capacidad de sentir afectos intensos por otros, ante la disponibilidad o indisponibilidad de ese otro/a, así como a las construcciones mentales, ideas y símbolos alrededor de los mismos. Este holón hace énfasis en las relaciones que las personas mantienen entre sí al vivir en sociedad, y cómo estas relaciones están ligadas a los afectos.

